INDUSTRIA ENTREVISTA

Sector cuero, a reinventarse

Cambios en el consumidor nacional y un dólar alto, los retos para lo que queda de este año

Por SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO

acarle el mayor provecho a una tasa de dólar alta, así como buscar soluciones ante los cambios en el consumo de zapatos y accesorios hechos en cuero son los grandes retos que Luis Gustavo Flórez, presidente de la Asociación Colombiana de Industriales del Cuero, Calzado y las Manufacturas (Acicam), ve para el sector.

"Hay nuevas tendencias que están dejando a un lado el uso del cuero. Se deben encontrar esas nuevas opciones de negocio y la producción de nuevos artículos con demanda tanto nacional como extranjera", dijo Flórez en entrevista con EL COLOMBIANO.

¿Qué balance hace de lo corrido de 2019?

"Es un balance dispar porque tenemos un sector como el de marroquinería donde hay un crecimiento interesante, especialmente por una mayor demanda en los juguetes caninos. En producción, el aumento para todo el sector es del 30,6 % entre enero y mayo.

Sin embargo, en calzado no tenemos la misma situación, allí hay un retroceso del 6,1 % (ver Para saber más).

¿Cuáles son las razones?

"Estamos viviendo un cambio en la industria. En el pa- También les ayuda sado los productos de calzado y marroquinería eran intensivos en cuero, ahora no. Están siendo sustituidos por otros materiales: sintéticos y textiles. La gente está cambiando, está predominando el calzado deportivo y casual, inclusive en las áreas

donde se requería cierta formalidad, la concepción está cambiando".

¿Y los puntos de producción cómo están reaccionando?

"Ese es el otro lío, también se han cerrado muchas curtiembres, medianas y pequeñas por controles de índole ambiental. Para hacerse a una idea, sólo hace dos semanas cerraron 15 en Villapinzón (Cundinamarca). Hay empresas que han hecho inversiones para mejorar el impacto ambiental, pero no a todas les alcanza".

¿Cómo van el sector en ventas?

"Los juguetes caninos tienen oportunidades importantes de exportación a Estados Unidos. Se están empezando a vender muy bien a ese mercado. Las ventas de marroquinería aumentaron 16,2 % a mayo. Pero las de curtiembres cayeron 28,1 %, mientras que las de calzado disminuyeron 21 %".

Una solución puede ser la demanda internacional...

"Las ventas externas de marroquinería crecen 21,5 %. En el calzado ha tenido una reducción de 3,7 %, pero el ingreso en dólares ha aumentado 13 %. Se están enviando 700.000 pares de calzado".

un dólar por encima de 3.400 pesos...

"Claro que nos ayuda. En dólares tenemos un aumento de 9,3 millones, a 10,6 millones de dólares, en zapatos".

¿Cuáles son los socios comerciales más importan-



tos por el crecimiento que impulsa el Gobierno serán fundamentales para darle un empujón al segmento. FOTO MANUEL SALDARRIAGA

tes para el segmento?

"El mayor comprador de las exportaciones de cuero, calzado y marroquinería es Estados Unidos, con el 22 %. Sólo en marroquinería, a esa nación las exportaciones au-

mentaron el 31 % de los envíos a mayo, la mitad correspondió a juguetes caninos. Seguido están Ecuador, Italia y China. A China le estamos exportando cuero en azul, es decir esa primera etapa del

PARA SABER MÁS

TAMBIÉN HAY GOLPE EN EL EMPLEO

¿Qué tanto se ha visto afectada la mano de obra por las dificultades en la generación de empleo que sufre el país y qué tanto han servido los beneficios de la Ley de Financiamiento? "Al igual que en el resto del sector manufacturero no vamos bien. Hace falta reglamentación de la ley de tributación simple. Las empresas han tenido que adelgazar sus nóminas, el problema para el sector es que son empleos especializados. La menor demanda de nuestro mercado hace que el ciclo de producción se haya reducido; además, la informalidad es muy alta. Hay cerca de 6.000 empresas formales en el sector, y creo que por fuera todavía hay mucha informal", puntualizó Flórez.

tratamiento del material. Sin embargo, no es bueno porque necesitamos vender con valor agregado".

¿Cuál es el costo que les llega por el contrabando?

"Hasta hace dos años llegaban 12 millones de pares de calzado con valores inferiores a un dólar el par. Con ocasión de esto se definieron instrumentos desde el Gobierno para mitigar el fenómeno. Hemos bajado la subfacturación de manera importante: el año pasado bajamos esos 12 millones de pares de calzado a menos de un millón"



EN DEFINITIVA

Aumentar los socios comerciales y diversificar los productos son materias pendientes para un sector que crece 30,6 % en términos de producción a cierre de mayo

Trump pide recortes más grandes en tasas de interés

Por AFP

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, insistió ayer con sus presiones a la Reserva Federal (Fed, banco central), exigiendo una reducción de tasas mayor y más rápida para impulsar la economía, y acusándola de "incompetencia".

Y mientras Wall Street parece acusar recibo de los temores económicos, lo que hizo que los rendimientos de los bonos cayeran en Europa y Estados Unidos, Trump dijo que la Fed, no China, es el principal obstáculo económico de Estados Unidos.

"Deben hacer recortes de tasas más grandes y más rápidos", tuiteó Trump, una semana después de que la Fed recortara la tasa de interés de referencia por primera vez en más de una década.

"La incompetencia es algo terrible de ver, especialmente cuando las cosas se pueden solucionar muy fácilmente", añadió.

En una serie de tuits matinales, Trump también se refirió a los recortes de tasas de tres bancos centrales (Nueva Zelanda, India y Tailandia), el miércoles, que lle-

descendió el precio del petróleo Brent en las primeras horas de la jornada de ayer.

vó a una caída de los rendimientos de los bonos.

En plena guerra comercial entre China y Estados Unidos, que provocó una fuerte depreciación de la moneda china (además de una caída en los precios del petróleo), el Banco Central de Nueva Zelanda recortó su tasa de interés principal al 1 %, un minimo histórico. El banco central indio redujo su tasa de politica principal en 35 puntos básicos a 5,4 %, mientras que Tailandia disminuyó su tasa en 0,25 puntos a 1,50 %.

"Nuestro problema no es China (...) Es una Reserva Federal que es demasiado orgullosa para admitir haber cometido un error al aumentar las tasas demasiado y demasiado rápido (¡Yo tenía razón!)", dijo el presidente.

Trump critica a la Fed desde hace un año. Y a pesar de que el 31 de julio el emisor bajó las tasas en un cuarto de punto porcentual, el mandatario redobló sus presiones debido a las dificultades en las negociaciones comerciales.

Ganaremos de todos modos, pero sería mucho más fácil si la Fed entendiera, lo que no hace, que estamos compitiendo contra otros países!", tuiteó el miércoles.

El martes, en una columna en el Wall Street Journal, cuatro expresidentes de la Reserva Federal - Paul Volcker, Alan Greenspan, Ben Bernanke y Janet Yellen - pidieron respetar la independencia del banco central